

# Encuentro de bandas escolares de rock conmemora Día Mundial de la Juventud en Los Ángeles

Con el nombre "Rock en Bío", se desarrolló este encuentro en el que participaron 16 bandas de rock de distintos establecimientos de educación secundaria de la provincia de Biobío cuyo propósito es mejorar la convivencia escolar.

Pía Oliva Moscoso  
 prensa@latribuna.cl

Este lunes se realizó en el Teatro Municipal de Los Ángeles una nueva versión del "Rock en Bío", iniciativa organizada por la mesa intersectorial Seamos Comunidad que surgió para abordar las problemáticas de violencia escolar, apoyados por la Red Provincial de Profesores de Música. En el escenario se presentaron 16 bandas de rock de diversos establecimientos secundarios de la provincia de Biobío.

El objetivo fue fomentar la integración y el desarrollo artístico de los y las estudiantes de la provincia a través de la música, además de promover el intercambio de experiencias y de la identidad local en la zona, en una instancia para mostrar el trabajo realizado en la educación musical para conmemorar el Día

Internacional de la Juventud.

La jefa provincial de Educación, Rossemarie Sánchez, aseguró que la iniciativa "se gesta a través del Plan Intersectorial e Interministerial para abordar la violencia escolar y los casos que tuvimos críticos y que todavía tenemos sin duda, y que hemos generado distintas acciones con el Servicio de Salud, con la Seremi, con Senda, con las universidades que sumaron este año, y que hemos desarrollado distintas etapas y una de ellas, la más fundamental, es encontrar a los estudiantes a través del rock, a través de la música".

## SALUD MENTAL EN LA COMUNIDAD EDUCATIVA

Por otra parte, el delegado provincial de la Seremi de Salud Biobío, Cristóbal Vidal Rivera, destacó la importancia de la salud mental de los jóvenes dentro de las comunidades educativas, y también de la importan-



cia de los adultos responsables en generar un buen ambiente escolar que les permita desarrollarse.

"Como adultos somos los llamados a trabajar con ellos, pero también a absorber de ellos, tomar de ellos sus propias inquietudes, sus propios intereses", indicó.

En ese marco, planteó que el tema de la música "nace de estos encuentros que hemos tenido con los jóvenes, donde ellos nos han dicho que quieren mostrar las cosas que saben hacer y lo que les gusta hacer. Este tipo de intereses particularmente son un factor protector a la hora de tener menos situaciones de salud mental".

"No podemos olvidar (...) pero la pandemia fue uno de los factores que generó que las relaciones entre los niños, entre los jóvenes, fueran deteriorándose, toda vez que no podían relacionarse en forma normal, natural, cara a

cara, sino que a través del celular, del computador, a través de internet, y eso fue deteriorando las relaciones. Y se vio inmediatamente cuando retornamos a clase, a los encuentros presenciales, inmediatamente se vieron algunas situaciones de desencuentros".

En ese marco, el representante del Servicio de Salud Biobío, Gonzalo Valladares, relevó que "es una actividad propia de esta mesa integral que hay para evitar la violencia en los colegios. A lo mejor, el análisis que puedo hacer (...) es recordar el concepto de la Organización Mundial de la Salud que define qué es salud, y que no es solamente la ausencia de enfermedad, sino que es el completo bienestar físico, psicológico y social".

Por eso, llamó a padres, apoderados y a la comunidad educativa a detectar las señales de los niños y jóvenes cuando están pasando por algún tipo de

situación que afecte a su salud mental. "Lo primero para generar esa instancia de detectarlo es que haya comunicación. Si no hay comunicación, o es difícil la comunicación entre padres, entre apoderados, y los jóvenes, es muy difícil o más difícil que podamos detectar estos hechos. Pero un cambio de actitud en el joven, una persona que era extrovertida, que era alegre, y pasa a tener una acción distinta en su vida social o en su vida familiar, claramente es una señal de que algo está pasando y sobre lo que tenemos que actuar", aseguró Valladares.

La actividad de "Rock en Bío" no es la única que se realizará de aquí en adelante, sino que también se espera que se abran otras instancias de participación y colaboración estudiantil en otras ramas del arte, del deporte, y otras disciplinas que permitan estos encuentros entre pares.

